

GOBIERNO, INSTITUCIONES Y DISCURSOS

## Noel Breard: "La libertad aislada, sin sociedad ni nación, termina mal"

El Senador provincial, en diálogo con La Otra Campana, analizó el avance de la extrema derecha en Europa y alertó sobre el uso de la tecnología para debilitar partidos tradicionales y promover la ira social. Enfatizó en que sin igualdad y responsabilidad, el ideal conduce a la fragmentación social. Expresó su desacuerdo con la intención del presidente Javier Milei de resignificar la figura histórica de Raúl Alfonsín y describió el proceso de renovación partidaria que se lleva a cabo en la UCR correntina.

**E**l senador provincial por la UCR, Noel Breard fue entrevistado en el programa La Otra Campana, que se emite por LT 7 Radio Corrientes, en dúplex con LT 25 Radio Guaraní de Curuzú Cuatiá. En ameno diálogo con el conductor Gustavo Ojeda, analizó el avance de la extrema derecha en Europa, con Meloni, Orbán y Abascal.

Advirtió que esta tendencia se apoya en la tecnología para debilitar partidos tradicionales y alentar la ira social, estrategia detallada en obras como Los Ingenieros del Caos, de Giuliano Da Empoli, y aplicada en Argentina por asesores como Santiago Caputo.

En ese sentido, agregó que la libertad sin compromiso con valores como la igualdad y la responsabilidad lleva a la fragmentación social.

Por otra parte, consideró que el triunfo de Trump no beneficiará a Argentina, pues representa intereses que, a su juicio, erosionan las instituciones y el Estado de Derecho.

También, expresó su desacuerdo con el intento esbozado por el presidente Javier Milei de resignificar la figura histórica de Raúl Alfonsín, y describió el proceso de renovación partidaria que el distrito correntino de la UCR emprende.

Así se desarrolló parte de la conversación:

**Senador Breard, bienvenido. ¿Qué lectura hace del escenario político?**

-En Europa tenemos a Meloni en Italia, Orbán en Hungría, Abascal en España, y ahora la AfD que ganó en dos distritos o Länder en Alemania, que son pronazis. En Francia ganó Le Pen en la primera vuelta, pero después le aplicaron lo que se llama el Cerco Sanitario Democrático; la bloquearon y lograron construir un sistema parlamentario. Ganó el centro, podríamos decir, aunque está muy mezclado el tema de la inmigración, la xenofobia, la devaluación de las instituciones y el acorralamiento de la República.



**ESCENARIO ELECTORAL PARA 2025.** El legislador opinó que el desdoblamiento de las elecciones será la mejor opción para que los votantes puedan decidir de manera independiente sobre proyectos provinciales y nacionales.

Esto está como de moda y encontraron una tecnología que destruye los partidos políticos tradicionales usando la ira de la gente, los

algoritmos y la tecnología. Giuliano Da Empoli, un sociólogo italiano, explica bien esto en su libro Los Ingenieros del Caos, y en Argentina el rostro de esta estrategia es Santiago Caputo, el asesor de Milei. Da Empoli también escribió El Mago del Kremlin, donde se describe cómo se arman estos sistemas, cómo van destruyendo los partidos políticos y devaluando instituciones fundamentales, como el Estado de Derecho y la independencia del Poder Judicial. Esto es muy peligroso. La gente cree que la libertad puede estar aislada, sin compromiso con la igualdad, el equilibrio o la responsabilidad, pero yo pienso que la libertad debe coexistir con estos valores para funcionar bien.

**NUEVOS VIENTOS TRANSITORIOS**

**¿A la República Argentina le conviene que gane Trump en Estados Unidos?**

-Orsi ganó en Uruguay, es de-

cir, la derecha perdió y los uruguayos se cansaron; ganó el centro con Orsi, uno de los allegados a Mujica, un hombre de honestidad intelectual y moral incuestionable. Por eso quiero decir que, y hoy lo escribía, lo que pasó en Inglaterra también es relevante: el Reino Unido, país complicado con nosotros por el tema Malvinas, hace 14 años votaba a los conservadores y a la extrema derecha. Pero el Brexit trajo problemas de aislamiento y económicos, además de resurgir enfermedades del siglo XIX, y todo eso llevó a la autodestrucción de ese sistema, lo que permitió el triunfo del laborismo en junio de 2024. Estos eventos, aunque poco mencionados, rompen con los llamados nuevos vientos transitorios de la extrema derecha, que tiende a autodestruirse porque nada que esté basado en egoísmo y ambición desmedida puede ser beneficioso para toda una sociedad. La economía de mercado aislada, la libertad sin sociedad o nación, termina mal y se va a la banquina.

### "Alfonsín es la cultura de la vida"

**A Milei le conviene Trump, ¿pero al país le conviene Trump?**

-Para mí, el triunfo de Trump no le conviene a Argentina. Primero, porque no cree en las instituciones; recuerden que la toma del Capitolio sigue en juicio. No cree en el Estado de Derecho, y su devoción por el Dios Amón, el Dios del dinero en la Biblia, es incompatible con el bien común. Esto no significa que Biden sea la solución, pero con él se puede convivir en términos argentinos. Recientemente, en Córdoba, el Presidente comió, en mi opinión, un error grave al intentar resignificar la cultura, el derecho y la política argentinos. Todos sabemos que la figura de Alfonsín, incluso después de su muerte, sigue creciendo; fue el padre de la democracia, quien nos sacó de la cultura de la muerte y nos llevó hacia la cultura de la vida, convocando a los jóvenes a los libros y al trabajo. Que se le descalifique como golpista a él, quien cerró el ciclo de

golpes cívico-militares entre 1930 y 1983, consolidando la democracia, es un disparate moral. Creo que detrás de esto está Santiago Caputo y el modelo de los ingenieros del caos, buscando dividir partidos y resignificar la historia.

**En su actividad parlamentaria ha expuesto sobre estos temas, y es un defensor de los derechos humanos.**

-Sí, soy presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Senado provincial. Sabemos que hay que construir y educar en derechos humanos, así como en ciudadanía. Cuando uno estudia los genocidios y la construcción del mal, descubre que esto se desarrolla siguiendo protocolos que buscan fomentar el odio y señalar a minorías como enemigas, tal como sucedió en Alemania. Estas respuestas ya las vivimos en Europa, y no podemos permitir ahora que la extrema derecha, que son tiranos disfrazados de demócratas que no creen en las instituciones, gane terreno.

### "Hemos logrado encapsular las diferencias"

**¿Qué puede decir de la Unión Cívica Radical de Corrientes?**

-Nosotros hemos atravesado un proceso de renovación partidaria que debía haberse realizado en abril de este año. El mandato de Ricardo Colombi como presidente vencía, y nos convocó una semana antes de ese vencimiento, cuando quedaba un proceso electoral de 90 días. Necesitábamos regularizar a través de la convención, pero nos fueron cambiando las fechas porque la intención del ex Presidente era continuar hasta el próximo año. Así llegó la intervención, que es reparadora y rápida, para que haya un proceso electoral en el cual el afiliado decida quién será el próximo presidente del partido. Hemos logrado encapsular las diferencias sin afectar la gestión y la estrategia de Gobierno, y seguimos trabajando a

fondo en la provincia, inaugurando obras y renovando el gobierno. No es casualidad; estamos ante un Gobierno que sigue oxigenado, con expectativas, diseño, gestión y prestigio.

**El 3 de noviembre del año próximo, tal vez haya segunda vuelta, y votamos gobernador en octubre, el tercer domingo.**

-El ideal sería que votemos en diciembre, lo que permitiría el desdoblamiento de elecciones, porque queremos que la gente vote el proyecto provincial de forma autónoma y luego el proyecto nacional con libertad. Nuestro sistema permite tener masa crítica de coincidencias estratégicas para la provincia y, al mismo tiempo, libertad de acción a nivel nacional, donde cada uno puede optar por el centro, la derecha o la izquierda, con racionalidad.